



Mañana habrá recolección de firmas

Campaña en defensa de compatriotas inicia hoy con una marcha pág. 6

“Los queremos de vuelta ya”

Jorge Rodríguez denuncia a Bukele por tener de rehenes a connacionales

Son víctimas de crímenes de lesa humanidad expresó el presidente de la AN pág. 6

Ninguno ha dicho ni pio, señaló

Diosdado Cabello: la derecha fascista está detrás de los atropellos contra nuestros compatriotas

Señaló a MCM, Leopoldo López, Julio Borges, Magali Meda de ser cómplices del atropello pág. 7

Sabio Fernández Morán ya está en el Panteón págs. 6 y 16

Trump y Putin hablan hoy sobre Ucrania pág. 11

Gobierno Nacional recomienda no viajar a territorio de EEUU

Maduro llama a la unión nacional y exige respeto a nuestros migrantes

Anoche en su programa Con Maduro+ respaldó las actividades que se desplegarán desde lo que denominó Movimiento de Indignados para denunciar al mundo lo que se está haciendo contra nuestros compatriotas en Estados Unidos, contra quienes fueron deportados a El Salvador y las agresiones que cometen a niños migrantes venezolanos. En ese sentido dijo que se está

dirigiendo a la ONU, la ACNUR y todas las instancias internacionales que tienen que ver con los derechos humanos para que se defiendan a nuestros compatriotas víctimas de la horrible agresión. “¿Por amor a Dios, qué delito cometió uno de esos muchachos para que los traten así en El Salvador?”, preguntó. “No descansaremos hasta lograr su regreso” Foto Prensa Presidencial. págs. 4 y 5



Vicepresidenta Ejecutiva la inauguró

Expo Metal 2025 en el estado Bolívar muestra la Venezuela del desarrollo pág. 2



Tema del Día

El fascismo se instaló en la Casa Blanca págs. 8 y 9

En Cuba

Venezuela arrasó en Juegos Panamericanos de Pesas Junior pág. 15

En el evento participan más de 850 empresas y 30 países

Delcy Rodríguez: Expo Metal 2025 permitirá inversión y encadenamiento productivo

Este es el resultado del “trabajo intenso de la Agenda Económica Bolivariana, de la activación de los motores productivos sin descanso, toda Venezuela trabajando”, señaló

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

La vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, inauguró ayer la segunda edición de la Expo Metal 2025: Hierro – Acero, Aluminio, Servicios y Minería, un evento que se extenderá hasta el 21 de marzo, en el Club Caronoco de Ciudad Guayana, donde se exhibirá todo el potencial productivo e industrial de las empresas básicas y del sector minero del país.

“Damos por inaugurada la Expo Metal 2025, que la de 2026 sea aún más grandiosa que ésta que estamos dando en esta edición, y donde estamos superando con creces lo que fue la Expo Metal 2024. Y en nombre del presidente Maduro, apertura de brazos para recibir a los inversionistas que llegan de otras latitudes, de otros países, que llegan con la buena mano, de la amistad, de la cooperación y de que sea la integración a favor del desarrollo compartido de nuestros pueblos”, fueron las palabras de la vicepresidenta al cortar la cinta inaugural.



Durante su discurso, Rodríguez resaltó el rol estratégico de la Corporación Venezolana de Guayana (CVG) y del sector minero en el avance económico del país, en áreas clave como la construcción, manufactura y tecnología.

Informó que la Expo Metal 2025 cuenta con la participación de más de 850 empresas y 30 países, cuyos representantes participarán en ruedas de negocios, talleres técnicos y presentaciones especializadas.

Rodríguez, quien es también ministra de Hidrocarburos, enfatizó que durante la primera edición de esta exposición se logró concretar más de 900 citas de negocios y seis alianzas estratégicas, en diversos rubros.

En este mismo orden de ideas, la vicepresidenta Ejecutiva

informó que el presidente de la República, Nicolás Maduro, anunció una expo para los niños y las niñas productivas que tiene que ver con el Motor de Hidrocarburos, con el motor Agroalimentario y con el Motor Turismo.

“El objetivo es mostrar a través de aplicaciones tecnológicas la historia de nuestros recursos, mostrar nuestras capacidades y ver lo que ellos son el desarrollo futuro”, puntualizó.

“Venezuela es una tierra de paz en una tierra bendita donde los recursos están allí a la vista, sus grandes reservas, las más grandes de hierro, de bauxita, de oro, de diamante; todo impulsado para el bienestar del pueblo venezolano y que se sepa, que gracias a nuestro pueblo, gracias a la cohesión y

a la unión nacional, en torno a la superación de los obstáculos creados artificialmente por este bloqueo criminal, que todos esos esfuerzos están dirigidos a superarlos, a derrotarlos y hacer de Venezuela una gran

Rodríguez estuvo acompañada por el gobernador del estado Bolívar, Ángel Marcano; el ministro de Desarrollo Minero Ecológico y presidente de la Junta Interventora de la CVG, Héctor Silva; el ministro de Industrias y Producción Nacional y presidente del Centro Internacional de Inversión Productiva (CIIP), Alex Saab; el diputado de la Asamblea Nacional y presidente de la Federación de Cámaras y Empresas de Venezuela (Fedeindustria), Orlando Camacho; la presidenta de la Agencia de Promoción

de Exportaciones, Daniela Cabello, y por voceros de gremios industriales y empresariales del país.

Declaró que el Ejecutivo nacional tiene los brazos abiertos “para recibir a los inversionistas que llegan de otras latitudes, de otros países, que llegan con la buena mano, de la amistad, de la cooperación”.

UN ODIOS SIN LÍMITE

La ministra precisó que la oposición extremista trasladó su odio al sector de la economía venezolana, “y allí también ha sido derrotada por los factores productivos públicos, privados, que, en una gran unión nacional con los trabajadores de nuestro país, han permitido el crecimiento económico sostenido durante 15 trimestres consecutivos”.

Auguró que la economía nacional seguirá en crecimiento para la felicidad social del pueblo venezolano, para el abastecimiento de bienes y servicios y con la fórmula presidencial del PAE al cuadrado (Producción, Abastecimiento y Exportación) en cada motor, se logrará potenciar su dimensión productiva.

“La dimensión que permita el abastecimiento nacional y aquí nosotros sabemos que las industrias básicas, que la minería permite el abastecimiento nacional y el encadenamiento para crear valor agregado en otros sectores económicos, como ya mencioné: construcción, manufactura, tecnología; encadenamiento con este motor de las industrias básicas y eso nos ha permitido que nosotros vayamos derrotando los efectos del bloqueo criminal”, indicó.

“Trabajo intenso de la Agenda Económica Bolivariana, de la activación de los motores productivos sin descanso, toda Venezuela trabajando”, concluyó la vicepresidenta Ejecutiva.

¿Dónde están los traidores?

“¿Dónde está la cara de la señora Machado, cada vez que pide sanciones y causa sufrimiento a nuestros migrantes y que ahora aplaude cuando el Gobierno de los Estados Unidos considera a nuestros migrantes terroristas y delincuentes?”, fustigó este lunes la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez Gómez, durante la inaugu-

ración de la Expo Metal 2025, en el estado Bolívar.

¿Dónde están los que han pedido esta persecución y hostigamiento contra nuestros migrantes? ¿Dónde están las caras? se preguntó la vicepresidenta Rodríguez, para luego añadir, “porque yo lo que estoy viendo acá es la cara de la gente buena de Venezuela, de la gente que cons-

truye y persevera, que produce y que tiene un aliento de futuro para nuestro país”.

Afirmó de manera admirada, al dar la bienvenida a empresarios y emprendedores del país y del extranjero, de más de 30 países, que participarán hasta el 21 de marzo en ruedas de negocios, citas empresariales y encuentros para alianzas productivas.

Consideró que caras como la de los empresarios y empre-

dedores del país presentes en el acto “son las verdaderas caras, no la de los cobardes, no de las que piden sufrimiento contra el pueblo venezolano, que piden bloqueo económico, persecución a nuestro migrantes y la respuesta del presidente Maduro ha sido de brazos abiertos para que nuestras hermanas y hermanos regresen a Venezuela”.

Rodríguez denunció, además, que los gobiernos de

EEUU y El Salvador han secuestrado a los connacionales y hacen negocios lucrativos con su dignidad humana: “Me consta que el presidente Maduro no ha descansado, buscando las vías para rescatar a quien han sido secuestrado en ese bochorno en El Salvador, donde se ha creado una especie de campo de concentración nazi para maltratar a migrantes venezolanos”.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Cuestionan que detengan incluso a niños de 14 años sin el debido proceso

Idenna solicitó a Unicef pronunciarse con respecto a “ley de guerra” aplicada a migrantes venezolanos



Esta conducta coloca a la población migrante infante-adolescente, que estén naturalizados o sean residentes permanentes legales, en estado de indefensión y con el riesgo de ser enjuiciados como adultos, manifestó Anahí Arizmendi, presidenta de la institución

T/VTV
F/Cortésia
Caracas

Remigio Ceballos Ichaso se reunió con alto funcionario del Gobierno chino

Venezuela y China proponen elevar cooperación estratégica



asiática e impulsar el progreso continuo de las relaciones diplomáticas y de cooperación.

Esta visión común, según Ceballos, “es un pilar fundamental para garantizar el crecimiento y el bienestar de ambas sociedades”. Por su parte, Qiu Xiaopi, resaltó el desarrollo continuo de las relaciones entre China y Venezuela, guiado por el liderazgo estratégico de sus respectivos jefes de Estado. De igual modo, indicó que ambos países han mantenido un sólido impulso de desarrollo en múltiples áreas, por medio de una colaboración basada en el respeto, la confianza y la búsqueda de objetivos comunes.

El diplomático también reafirmó el interés de China en profundizar la cooperación práctica en diversos sectores para elevar la asociación estratégica a todo tiempo y toda prueba hacia nuevos niveles de excelencia y prosperidad conjunta.

T/ Prensa Mppre-VTV
F/Cortésia
Caracas

Con el objetivo de consolidar lazos históricos y avanzar hacia una nueva era de cooperación estratégica, en un significativo encuentro diplomático, el representante especial del Gobierno de la República Popular de China para Asuntos Latinoamericanos, Qiu Xiaopi, sostuvo una conversación con el emba-

jador de la República Bolivariana de Venezuela en ese país, A/J Remigio Ceballos Ichaso.

El A/J Ceballos elogió los notables logros alcanzados por China en su proceso de desarrollo y destacó la relevancia de las relaciones entre ambas naciones, además de resaltar la importancia de fortalecer la confianza mutua y el intercambio bilateral. A su vez, expresó la firme disposición de Venezuela para trabajar junto a la nación

Llama a la comunidad internacional a frenar la escalada militar

Gobierno bolivariano condena bombardeos contra Yemen

T/VTV
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela expresó su enérgica condena ante la intervención militar de Estados Unidos y el Reino Unido en Yemen, acción que calificó como una violación a la soberanía del país árabe que agrava la crisis humanitaria ya existente. Según un comunicado oficial, estos ataques solo han incrementado el sufrimiento del pueblo yemení, sin contribuir a una solución efectiva para los desafíos de la región.

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, publicó el documento a través de su canal de Telegram, donde resaltó que la situación de inestabilidad en Asia Occidental está profundamente relacionada con décadas de agresión contra el pueblo palestino: “Casi 80 años de exclusión y violencia han generado un conflicto cuya influencia se extiende por toda la región. La paz solo será posible cuando se restablezca el derecho legítimo del pueblo palestino a su autodeterminación”.

La misiva reza que “Venezuela exige el cese inmediato de los ataques contra Yemen y hace un llamado a la comunidad internacional para frenar esta nueva escalada militar. La vía para alcanzar la paz en la región es el retorno inmediato a la legalidad internacional, el cumplimiento de las resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (...) En este contexto, Venezuela insta a los gobiernos y pueblos árabes y musulmanes a movilizarse en defensa de los derechos y la vida de quienes hoy son víctimas de esta agresión”.

Las autoridades del Instituto Autónomo Consejo Nacional de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes (Idenna), solicitaron a la oficina del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), que se pronuncie ante la aplicación de una “ley de guerra” contra la población civil y migrantes venezolanos, especialmente menores de edad, que han sido secuestrados y cuyos derechos humanos son violados de manera flagrante mediante deportaciones masivas, ilegales y criminales.

En la mañana de ayer, la presidenta del organismo, Anahí Arizmendi, denunció la falta de protección integral y los derechos de los niños, niñas y adolescentes que se encuentran migrantes en los Estados Unidos y repudió la llamada “Ley

del Enemigo Extranjero”, en la que se basó el Gobierno estadounidense para deportar a 238 venezolanos a El Salvador durante el fin de semana pasado, y que la nación Bolivariana denuncia, no solamente por considerarla como violatoria de los derechos humanos, sino también por criminalizar a la migración.

La presidenta del Idenna entregó ante el organismo un comunicado en el que solicita al representante adjunto de Unicef Venezuela, José Ramón Espinoza, a pronunciarse ante la orden emitida por el Gobierno de Donald Trump en Estados Unidos de detener “a todos los venezolanos que tengan al menos 14 años de edad, sin la garantía de un debido proceso”.

Esta conducta coloca a la población migrante infante-adolescente, que estén naturalizados o sean residentes permanentes legales, en estado de indefensión y con el riesgo de ser enjuiciados como adultos al pretender vincularlos con organizaciones como el “Tren de Aragua”, según reza el documento oficial.

Proponen incluir cooperación con “El Sistema”

Ratifican acuerdo con el Congo en áreas cultural y turística



T y F/ Prensa Mppre
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela y la República del Congo ratificaron los acuerdos suscritos y la elaboración de un plan de acción que abarque los aspectos como la promoción e intercambio cultural, así como la cooperación técnica y el impulso de los destinos turísticos para el interés de ambas naciones.

El encuentro estuvo liderado por la embajadora de Venezuela ante la República del Congo, Laura Evangelia Suárez, y la ministra de la Industria Cultural, Turística, Artística y Recreación de esta nación africana, Marie-France Lydie Hélène Pongault.

Asimismo, las autoridades destacaron la posibilidad de establecer la cooperación con El Sistema de Orquestas de Venezuela, con el objetivo de que las comunidades, escuelas e instituciones accedan al mundo de la música. De igual manera, repasaron las actividades culturales que se celebrarán este año en el Congo y en las cuales pueda haber participación del país suramericano.

Respecto al ámbito turístico, la embajadora Suárez y la ministra Pongault abordaron establecer las estrategias para la elaboración de un plan de acción que permita seguir con el fortalecimiento las relaciones, por lo cual trabajarán conjuntamente en la identificación de destinos turísticos de interés mutuo.

Tras denunciar el uso de campos de concentración en EEUU y El Salvador

Presidente Maduro: Venezuela solicitará activación de la ONU, instituciones y países para proteger migrantes



Catálogo la supuesta Ley del Enemigo Extranjero, de 1798, como una ley desfasada que fue anterior al sistema de justicia humanitario que existe en el mundo actual.

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

Venezuela enviará un conjunto de comunicaciones para el secretario general de Organización de Naciones Unidas (ONU), el alto comisionado de Derechos Humanos, los presidentes de América Latina y el Caribe y distintos organismos de derechos humanos, así como organizaciones internacionales en materia migratoria, para solicitar la activación de mecanismos en la protección de los venezolanos y venezolanas migrantes que han sido secuestrados y secuestradas en Estados Unidos con violación flagrante de sus derechos.

Así lo informó el presidente de la República Bolivariana, Nicolás Maduro Moros, al denunciar el uso de campos de concentración en EEUU y El Salvador para detener en forma ilegal a los connacionales, en total violación de las leyes internacionales.

“No puede ser que una persona por ser venezolano sea capturado, secuestrado, sin derecho a la defensa, sin derecho al debido proceso, sin condena, y sea metido en un campo de concentración en Estados Unidos y sea luego enviado a campos de concentración nazis en El Salvador”, reclamó.

Dirigió un mensaje directo al presidente salvadoreño, Nayib Bukele, y públicamente le planteó en forma respetuosa si permitirá la continuación de

esa crueldad, e injusticia, sin derecho a ningún proceso para crear campos de concentración y someter a migrantes trabajadores, gente de bien, en cárceles sin juicio, y sin haber cometido ningún delito en ese país.

“¿Esto es legal, es justo, es humano, Nayib Bukele?”, interrogó públicamente en su programa Con Maduro+.

Mencionó que, en el caso de Estados Unidos, las autoridades de esa nación deben cumplir con la justicia, investigar, enjuiciar y darle derecho a la defensa y al debido proceso, con abogados y luego determinar si es culpable y si su pena debe cumplirla en ese país o, en el caso de Venezuela, activar el diálogo para que sea juzgado en el país.

EL MAYOR ACTO DE ENEMISTAD E INJUSTICIA

“La proclama firmada el sábado 14 de marzo en EEUU es una expresión totalmente anacrónica, ilegal, de agresión a la nacionalidad venezolana. Calificar a los migrantes venezolanos como delincuentes, terroristas, es uno de los actos de mayor enemistad e injusticia que jamás se haya cometido desde EEUU contra un pueblo de América Latina y del Caribe, y quizás del mundo”, denunció, además.

Catálogo la supuesta Ley del Enemigo Extranjero, de 1798, como una ley desfasada que fue anterior al sistema de justicia humanitario que existe en el mundo actual.

El Jefe de Estado no tuvo dudas en calificar que lo que se hace con los migrantes es puro fascismo, por lo que Venezuela está lista para denunciar esta violación masiva de Derechos Humanos contra los trabajadores y trabajadoras de Venezuela que se encuentran en los Estados Unidos y son víctimas de estas

prácticas violatorias de los derechos humanos esenciales.

UN PASO FALLIDO

El Mandatario Nacional indicó en su denuncia que “el paso que ha dado el gobierno de Estados Unidos, es un paso fallido”. Subrayó que esta situación representa “la mayor agresión que ha recibido país alguno en América Latina y el Caribe” y considera que se trata de una ofensa a todo el pueblo de Venezuela.

En este sentido, defendió a los migrantes venezolanos en el extranjero y subrayó que “nuestros migrantes no son terroristas, no son delincuentes, no son asesinos. Nuestros migrantes son gente de bien, noble, trabajadora, productiva”.

En ese sentido, destacó que Venezuela es el primer país de América Latina que elige a jueces y juezas de paz comunal. “Venezuela da para la estabilidad interna, la justicia de paz comunitaria y la justicia preventiva y sanadora”.

Agradeció a las magistradas y magistrados del TSJ que se han abocado de manera pedagógica a la formación de los jueces y juezas, quienes están formándose en talleres, seminarios, cursos y están siendo acreditados legalmente, “Venezuela consolida su nueva democracia, su justicia de paz como una sociedad moderna, cristiana, socialista”, aseveró el Mandatario Nacional.

VENEZUELA ABIERTA A LA INVERSIÓN

Por otra parte, el jefe de Estado destacó la implementación de un plan para aumentar la siembra de soya en 30 mil hectáreas y lograr la autosuficiencia en alimentos para animales y otros rubros. “Pido apoyo a la cartera agrícola para avanzar en la producción de soya y ser autosuficiente, como ya lo empezamos a ser en maíz, arroz y otros rubros”, dijo el

jefe de Estado, al resaltar el incremento de este rubro en cuatro estados del país, entre ellos: Portuguesa, Guárico, Cojedes y Yaracuy.

Asimismo, destacó a la comunidad productiva la importancia de su apoyo y a las autoridades del Ministerio de Agricultura Productiva y Tierras, mayor organización y disciplina, para que se cumplan las metas propuestas.

En otra de las noticias destacadas, el mandatario nacional se refirió al plan de producción petrolera, gasífera, el desarrollo de la petroquímica y la refinación, que ha avanzado en las últimas semanas. “Y la consigna es no esperemos nada sino de nosotros mismos. Si en algún lugar se cumple la predicción, digan lo que digan, donde lo digan, hagan lo que hagan, es el sector hidrocarburos”

Dijo que, junto a la ministra de hidrocarburos, Delcy Rodríguez, y las autoridades, se revisaron los elementos del plan completo y se detallaron los logros y los temas pendientes.

Invitó nuevamente a los inversores internacionales a trabajar en Venezuela, en la fórmula ganar-ganar. Y a los que se fueron o no los dejan trabajar, que serán bienvenidos si quieren volver. “Saben muy bien los inversionistas internacionales que somos gente seria, de confiar, con palabra y sabemos trabajar cada vez más”.

GOLPE AL NARCOTRÁFICO

La Revolución Bolivariana logró en Venezuela la captura del alijo más grande de cocaína de alta pureza en la región, más de cinco mil kilogramos, lo que representa un durísimo golpe al narcotráfico colombiano, mediante las exitosas políticas contra este flajelo y las mafias de ese país, expresó el presidente Nicolás Maduro Moros.

“El Gobierno venezolano es campeón mundial en América Latina en la lucha contra este flagelo y las mafias”, testimonió en su programa Con Maduro+, segmento Zona Digital, al reconocer la eficiencia de las operaciones militares, policiales y populares para acabar en forma combinada con los grupos irregulares financiados por la DEA y el FBI estadounidense.

Recordó que la Operación Relámpago del Catatumbo, sigue el proceso de desmantelamiento de las bandas narcotraficantes “vinculadas con María Corina Machado, que tenían como propósito en el mes de diciembre y enero atacar puntos claves en el país”.

“Es un golpe en pleno desarrollo, golpe contra el narcotráfico en el Catatumbo, es golpe directo contra Iván Duque y Álvaro Uribe”, advirtió en relación al negocio de los expresidentes colombianos que andan libres en su tierra sin que la justicia los someta. Además, denunció que el



negocio ilegal de estos personajes, financian con drogas y dinero mal habido a la criminal María C. Machado, a Edmundo González Urrutia y a toda la dirigencia de la ultraderecha apátrida.

“Hemos desarticulado política y económicamente y la logística de esta banda. Y esta historia pica y se extiende... continuará, pero no podemos decir más. No podemos decir lo que en este momento está en desarrollo, que será, quizás, un golpe doble”, expresó.

MASIFICACIÓN DEPORTIVA

En más de tres mil instituciones educativas de todo el país, inicia el plan “El Fútbol va a la Escuela”, programa posible tras la firma de un acuerdo entre el Gobierno Bolivariano y la FIFA (Fédération Internationale de Football Association), la cual incluye preparación técnica del personal y de los niños y jóvenes participantes.

La información la compartió el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, durante el programa número 74 de Con Maduro+, donde se dio a conocer que para lograr la meta de masificación se instalarán tres entrenadores en cada institución, para tener un total de nueve mil entrenadores abocados a este proyecto deportivo.

El jefe de Estado, indicó que es solo cuestión de tiempo, para que Venezuela sea líder en este deporte a nivel continental, y es parte de los 19 deportes priorizados por el Ejecutivo Nacional.

En la firma de este convenio participa la Federación Venezolana de Fútbol, la cual se presenta como el enlace entre la institución internacional deportiva y el Ejecutivo venezolano.

En este sentido, el presidente de la Federación Venezolana de Fútbol, Jorge Giménez, indicó que a través de este con-

Vuelve la Expoferia Ganadera de Venezuela

La Expoferia Ganadera de Venezuela se realizará del 19 al 23 de marzo en el Parque Simón Bolívar de La Carlota, anunció el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, durante el segmento 1T Transformación Económica del programa Con Maduro+ que transmite Venezolana de Televisión.

En ese sentido, el ministro del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras, Julio León Heredia destacó que la ganadería es un rubro estratégico y que en la expo se presentarán cinco razas cebuinas para mostrar la alta genética que existe en Venezuela.

Asimismo, resaltó que Venezuela se encuentra ubicado entre los tres mejores países “con esta genética producto de ese esfuerzo y con el plan de Desarrollo Económico hoy podemos decir que con esa genética que tenemos nuestros compañeros ganaderos y ganaderas, tenemos capacidad para exportar genética al mundo”.

Por su parte, el director Nacional de la Comisión de Ferias de Asocebu, Alonzo Márquez explicó que la asociación agrupa 450 productores ubicados en aproximadamente el 90 % del país y que brinda el soporte técnico a los productores.

Explicó que adicionalmente en esta 48ª edición se realizará una competencia de las cinco razas cebuinas en la que participaran 830 ejemplares de carne y leche de 50 productores de 16 estados.

“Gracias al apoyo que viene dando el Gobierno el país está en el sector genético en un gran crecimiento listo para exportar nuestra genética a los países que estén interesados en las razas de carne y leche”, aseveró.

Asimismo, explicó que con este evento se pretende mostrar al país lo que los productores de carne y leche hacen para el mejoramiento genético del ganado.

Mencionó que esta edición de Asocebu se incorporaron nuevos expositores comerciales y agroindustrial para ofrecer sus servicios a todos aquellos que realicen la actividad agropecuaria; adicionalmente, estará presente la gastronomía, actividades artísticas,

venio se realizará la entrega de 50 mil balones de fútbol en todas las escuelas, y destacó que es posible, gracias a las políticas deportivas de masificación que impulsa el Gobierno Bolivariano.

El ministro del Poder Popular para el Deporte, Franklin Cardillo, destacó el impulso que le da el presidente Maduro a la masificación deportiva, en la cual se incluyen 19 disciplinas deportivas, incluidas las disciplinas para personas con discapacidad.

Explicó que el programa de masificación deportiva va a tener actividad en

su primera fase a partir del 26 de marzo en los intercurros, para luego avanzar a la etapa municipalizada, estatal y nacional, la cual está programada para el próximo mes de julio.

En este sentido, el Jefe de Estado resaltó la oportunidad que trae este nuevo convenio suscrito entre el Gobierno Bolivariano y esta organización deportiva internacional, ya que se abre la puerta para que entrenadores venezolanos adquieran los lineamientos de FIFA, para que impartan la metodología y las técnicas correctas.

Lucha contra el nazismo fue el legado del Dr. Humberto Fernández-Morán

En un emotivo acto celebrado en el Panteón Nacional, el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, rindió homenaje al ilustre científico venezolano Dr. Humberto Fernández-Morán, quien, a 26 años de su siembra, se eleva su herencia científica en su Patria en un momento crucial para la defensa de los valores humanistas y revolucionarios.

Este homenaje no sólo conmemora la vida y logros del Dr. Fernández-Morán, sino que también sirve como un potente recordatorio de la lucha constante contra las fuerzas del odio y la opresión.

UN ENEMIGO QUE RESURGE

Con el trasfondo de la resurgencia de ideologías extremistas en el mundo actual, el presidente Maduro subrayó la importancia del legado de aquellos que enfrentaron al nazismo.

“Los mismos nazis que hoy vamos a derrotar en la historia de la humanidad”, afirmó, evidenciando la continuidad de la lucha contra aquellos que promueven el sectarismo y la exclusión. Este contexto se hace aún más relevante cuando se recuerda que el Dr. Fernández-Morán fue



perseguido por los nazis y sufrió las atrocidades de un campo de concentración, pero nunca renunció a su dignidad ni a su amor por Venezuela.

UN CIENTÍFICO QUE CONFRONTÓ LA EXCLUSIÓN

El presidente Maduro continuó, señalando la paradoja de que uno de los más grandes científicos del siglo XX fue

denigrado y excluido en su propio país: “Quizás el más grande científico del siglo XX venezolano excluido solo porque en el gobierno del general Marcos Pérez Jiménez él tomó la batuta del desarrollo de la ciencia y tecnología”.

Este relato de injusticia resuena con la actual lucha del pueblo venezolano contra las fuerzas de la oscuridad, que buscan dividir y desestabilizar la nación.

INQUEBRANTABLE IDENTIDAD

En la ceremonia, el Mandatario Nacional también enfatizó el profundo compromiso del Dr. Fernández-Morán con su país, recordando una anécdota conmovedora sobre la presentación de un premio Nobel que él rechazó por el simple hecho de no querer renunciar a su nacionalidad venezolana.

“Jamás en mi vida renunciaré a ser venezolano”, fueron sus palabras. Esta firmeza en la identidad y el orgullo nacional se convierte en un faro de esperanza para las nuevas generaciones que enfrentan desafíos similares.

LEGADO IMPERECEDERO

El acto culminó con una invitación a deseos de prosperidad para la ciencia venezolana y el legado inmutable del Dr. Humberto Fernández-Morán, quien finalmente ha encontrado su lugar al lado de Bolívar en el Panteón de los Héroes.

“¡Que viva la ciencia venezolana! ¡Que viva el doctor Humberto Fernández-Morán! ¡Y que viva Venezuela por siempre!”, exclamó el presidente Maduro, sellando así el compromiso de defensa de los valores liberadores y humanos que caracterizan a la Revolución Bolivariana.

Aseguró el presidente de la AN, Jorge Rodríguez

Gobierno empleará todos los mecanismos para devolver a los connacionales a sus hogares

Las acciones a partir del pasado 14 de marzo “es un vulgar secuestro a venezolanos que se fueron buscando una alternativa a las consecuencias del bloqueo y la guerra económica. Los queremos a todos de vuelta”, enfatizó el diputado

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

El presidente de la Asamblea Nacional (AN), Jorge Rodríguez, informó ayer que el Gobierno Bolivariano apelará a todos los organismos multilaterales y contratará los bufetes que sean necesarios para devolver los migrantes venezolanos a sus hogares. La afirmación fue expresada durante una rueda de prensa, al referirse al hecho que más de 200 migrantes venezolanos fueron enviados de Estados Unidos a las cárceles de El Salvador, acusándolos de ser integrantes del denominado Tren de Aragua.

Rodríguez reiteró que lo sucedido a partir del pasado 14 de marzo “es un vulgar secuestro a venezolanos que se fueron buscando una alternativa a las consecuencias del bloqueo y la guerra económica. Los queremos a todos de vuelta”.

Enfatizó que ninguno de los venezolanos enviados a El Salvador ha cometido algún delito en el país centroamericano y tampoco se les ha demostrado que lo hayan hecho en EEUU: “Se le ha negado el derecho al debido proceso, y se les ha negado la posibilidad incluso de que hablen ante un juez”.

Rodríguez, quien es el designado para el Diálogo por la Paz, destacó que la invocación de la Ley de Enemigos Extranjeros, por parte de la administración Trump, que dio pie a la deportación a un tercer país de ciudadanos venezolanos sin el debido proceso, es una “acción ilegal, anacrónica que violenta la Carta de



los DDHH, la declaración universal de los DDHH, la Carta de la Naciones Unidas y todas las convenciones que se han firmado entre países sobre derechos de migrantes”.

“Los queremos a todos de vuelta. Haremos todo lo que este en las manos del Estado venezolano, en las manos de nuestra diplomacia, que recurriremos a todos los mecanismos multilaterales, a todas las relaciones bilaterales, recurriremos a las estrategias legales y jurídicas para que los venezolanos sean devueltos a sus hogares con el absoluto resguardo de sus derechos humanos”, reiteró.

NIÑOS VENEZOLANOS SECUESTRADOS

Asimismo, sostuvo que “niños venezolanos de 14 años están siendo secuestrados sin que medie ningún tipo de fórmula de juicio y derechos elementales establecidos por Naciones Unidas para los niños niñas, adolescentes. Son salvajemente secuestrados amparados por la proclama del 14 de marzo”.

“Secuestrados, detenidos, aislados, segregados, incluso llevados a otros países y además robados, porque los dejan sin sus bienes personales”, afirmó.

Expresó que estas acciones son incluso parte de los testimonios ofrecidos por venezolanos que fueron anteriormente retornados por el programa Vuelta a la Patria (2018) del Ejecutivo. “Les quitan todo lo que pueden en su tránsito por Estados Unidos”, señaló.

El diputado responsabilizó la situación ocasionada con la migración venezolana durante los últimos meses a las sanciones económicas y financieras impulsadas por factores de la derecha extrema dentro y fuera del país y recordó que los autores de esta tragedia son María Corina Machado; Julio Borges; Leopoldo López; Juan Guaidó y Carlos Paparoni.

“Gracias a ellos están secuestrando venezolanos y los están expulsando de Estados Unidos sin cumplir requisitos en las prerrogativas establecidas en las convenciones de los derechos de los migrantes”. Denunció.

Gran marcha en defensa de los migrantes

El diputado Jorge Rodríguez anunció que hoy se realizará una gran marcha para movilizar a los familiares de los migrantes venezolanos, para “levantar nuestro grito y señalar que los migrantes no están solos, estamos con ellos y no vamos a descansar hasta que los rescatemos”.

También expresó: “Anunciamos una campaña intensiva de denuncia de las barbaridades que se están cometiendo”.

Informó además que mañana en todas las plazas Bolívar de Venezuela se hará un proceso de recolección de firmas (independientemente de la posición política que se tenga), a fin de fortalecer las acciones que se hagan legalmente ante los entes correspondientes. “Venezuela dignidad siempre” es el nombre de la campaña.

SITIO WEB PARA DENUNCIAS

Los familiares de los migrantes venezolanos pueden realizar la denuncia correspondiente que permitan acciones por parte del Estado venezolano, antes los organismos internacionales, en el sitio web comitedefensamigrantes.gov.ve.

“Estamos abriendo la página web comitedefensamigrantes.gov.ve. Se deben registrar allí, haga su denuncia, coloque su testimonio, haga su planteamiento, levante una propuesta, elabore una acción junto a nosotros y ¡vengase!, ese país no merece a la gente digna, buena, decente y solidaria que nació en Venezuela”, precisó.

También fue activada la cuenta en la red social Instagram [migrantesven](https://www.instagram.com/migrantesven) dicha dirección digital tiene el propósito de que los familiares de migrantes venezolanos y víctimas se registren para iniciar el proceso de cuidado, resguardo, atención, representación jurídica y el retorno a la nación a través del Plan Vuelta a la Patria.

Rodríguez presentó un video en el que varias madres denuncian que sus hijos han sido detenidos arbitrariamente y que incluso ninguno tenía antecedentes penales. “Las lágrimas de esas madres nos las deben”, afirmó.

Por unanimidad en sesión especial

AN aprobó honores del Panteón Nacional al médico y científico Humberto Fernández Morán

T/L.M.F.
Caracas

La Asamblea Nacional (AN), rindió ayer honores al médico y científico venezolano, doctor Humberto Fernández-Morán, por su legado y concedió por unanimidad los honores del Panteón Nacional, en el marco de los 26 años de su partida física.

En la sesión especial realizada en el Palacio Federal Legislativo, el presidente de la AN, Jorge Rodríguez, durante la discusión del Proyecto de Acuerdo para

conceder dicho homenaje al médico zuliano, sostuvo que Humberto Fernández Morán “aportó elementos fundamentales para el desarrollo y conocimiento de la vida, de la célula, especialmente desentrañó los misterios que aún existen sobre el sistema nervioso central y la interacción entre las neuronas”.

También exaltó su vida al mencionar que Fernández Morán, “fue un patriota que llevó el alma de su patria en su corazón y que siempre levantó la bandera de su país”.

“Hoy le devolvemos a su legado los honores que se merece al llevarlo al

Panteón Nacional, rendimos honores al doctor Humberto Fernández Morán”, mencionó el diputado al quedar aprobado por unanimidad los honores al insigne médico.

Fue el diputado José Villarroel, el encargado de presentar el Proyecto de Acuerdo mediante el cual se conceden los honores del Panteón Nacional al médico y científico venezolano Humberto Fernández Morán y Villalobos.

Humberto Fernández-Morán Villalobos fue el fundador del Instituto Venezolano de Neurología e Investigaciones

Cerebrales (Ivnic), que en 1959 pasó a llamarse Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC).

Es el inventor de la cuchilla de diamante, que en 1967 recibió el premio Vovain por tan importante invento, el cual revolucionó la medicina ocular y en diversas áreas especializadas en el campo de la biofísica. Fernández-Morán dejó un legado a la ciencia venezolana y del mundo al haber contribuido al desarrollo del microscopio electrónico, y por haber sido la primera persona en introducir el concepto de crioultramicrotomía.

“No vamos a descansar hasta buscar cómo traerlos a todos”, enfatizó

Diosdado Cabello: Oposición extremista está detrás del secuestro de migrantes venezolanos



El dirigente ratificó el compromiso del Gobierno Bolivariano en regresar al país a todos los connacionales que sean víctimas de xenofobia o violación de derechos humanos

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

El secretario general del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, sostuvo ayer que la derecha extremista venezolana está detrás del secuestro de migrantes venezolanos en Estados Unidos y luego trasladados a cárceles en El Salvador, bajo falsas acusaciones y sin el debido proceso.

Durante la rueda de prensa semanal de la Directiva del PSUV, ratificó el compromiso del Gobierno Bolivariano en regresar al país a todos los connacionales que sean víctimas de xenofobia o violación de derechos humanos.

Aseveró que los venezolanos enviados a El Salvador no tienen ningún delito en los Estados Unidos: ¿Si cometieron un delito, por qué no los juzgan?, ¿por qué no hay un juicio en los Estados Unidos?, ¿por qué no los expulsan?”.

Asimismo, agregó que esta medida, tomada por los Gobiernos de Estados Unidos y El Salvador, “es una forma de esclavismo, es un campo de concentración copiado del modelo nazi”.

“Venezuela reclama a sus hijos, nosotros no vamos a descansar hasta buscar cómo traerlos a todos. Ustedes son hijos de Venezuela, vénganse para su país, aquí está su familia, aquí estamos nosotros; nosotros no los perseguimos a ustedes nunca”, expresó.

En defensa de los migrantes venezolanos

El secretario general del PSUV, Diosdado Cabello, resaltó que la tolda roja se une al llamado a marchar en defensa de la dignidad de los migrantes venezolanos y precisó que la marcha de llevar a cabo desde la Plaza Morelos hasta la esquina San Francisco, a la 1:00 p. m.

“Si usted tiene un amigo, un familiar, un conocido, vayan ustedes también a marchar, porque es todo el Pueblo de Venezuela que están siendo agredidos”, señaló.

También informó que mañana se realizará una recolección de firma en todas las Plazas Bolívar de Venezuela. “Vamos a llevar a esas firmas a todas las instancias para que nos devuelvan a nuestros hermanos venezolanos”, indicó.

Añadió: “Nosotros sí vamos a acudir a todas partes, a tocar todas las puertas que podamos tocar, en defensa de nuestros migrantes”.

Cabello solicitó a las personas que, aunque no tengan familiares o amigos en Estados Unidos se solidaricen también, porque “nosotros somos una gran familia, la familia venezolana”.

“Este Pueblo, pase lo que pase se mantendrá unido, bajo cualquier circunstancia, jamás va perder su dignidad. Este pueblo sabe luchar, sabe resistir y sabe vencer”, enfatizó.

OBJETIVOS DE GUERRA

Cabello subrayó que, con la citada acción “han declarado a los venezolanos objetivo de guerra. Esa es la guerra que quiere Estados Unidos llevar al mundo. No les basta con los 70 millones de pobres que tienen dentro, quieren que todo el mundo sea pobre por culpa de las guerras”.

“Algún día tendrán que gobernar para esos 70 millones de pobres que tienen en los Estados Unidos”, dijo Cabello, quien ratificó que el Gobierno Bolivariano hará “un gran esfuerzo nacional por la protección de nuestros migrantes, porque regresen todos nuestros hijos”.

Como ejemplo de lo ocurrido, Cabello comentó que en EEUU hay familias que se fueron completas. “Yo sé de un caso que una señora fue a un hospital y se la llevaron. Se fueron la esposa, el esposo y dos hijos y la señora fue al hospital y a la habitación fueron y se la llevaron. Mientras eso ocurre, per-

secución a los trabajadores, Estados Unidos protege a los verdaderos delincuentes”, comentó Cabello.

Por esa razón, hizo un llamado a la unidad nacional: “Requerimos unidad nacional y la investigación ya va rodando. La investigación va rodando. Donde se metan, en verdad, merecen todo el castigo, son malos seres humanos, pero muy malos, son terribles, son perversos, no aman esta Patria y mucho menos quieren a los venezolanos”.

RECHAZO AL LEY DE EEUU

Cabello ratificó el rechazo a la Ley de Enemigos Extranjeros, de los Estados Unidos, empleada para perseguir y humillar a los venezolanos. “Estamos preocupados por todo lo que ha venido ocurriendo con respecto a nuestro país, luego que el Gobierno de los EEUU desempolvó una Ley del año 1798 y el decreto presentado por el Gobierno imperialista (...) que tiene como objetivo perseguir,

El Tren de Aragua fue eliminado

El dirigente Diosdado Cabello ratificó una vez más que gracias a la actuación de los organismos de seguridad, grupos criminales como el Tren de Aragua fueron eliminados. “El Tren de Aragua, esta organización criminal, aquí en Venezuela los organismos de seguridad la eliminaron, aquí en Venezuela fueron reducidos”, destacó.

Cabello recordó “a quienes promovieron el tema de la migración y que luego de promoverla vino la satanización de la migración en el extranjero, quienes comenzaron hablar del Tren de Aragua como si todos los venezolanos y venezolanas fuesen parte del Tren de Aragua”. Asimismo, cuestionó como otros gobiernos también se han pegado a esta campaña del presidente de EEUU, Donald Trump, contra la migración venezolana.

En ese escenario, afirmó que ante esa situación no solo el Estado venezolano fija posición, sino también partidos políticos, movimientos sociales e inclusive sectores de la derecha que se desmarcan del fascismo y que denuncia ante el mundo el carácter vejatorio criminal del decreto de EEUU.

humillar y esclavizar a los venezolanos y venezolanas”, agregó y apuntó que la citada ley ha sido utilizada solo tres veces en la historia de EEUU.

Aseveró que los sectores opositores extremistas convirtieron la migración de los venezolanos en un gran negocio y eso “está debidamente comprobado con hechos, por testimonios. Orquestaron una banda de coyotes que le cobraban a los venezolanos y venezolanas por la travesía hasta los Estados Unidos”.

Denunció que estas mismas mafias de sectores de la derecha son protegidas por el Gobierno de los Estados Unidos.

SILENCIO DE EXTREMISTAS

Por otra parte, rechazó el silencio de algunos dirigentes opositores extremista y las declaraciones cómplices de otros. En este punto, Cabello resaltó que María Corina Machado, Magalli Meda o Edmundo González no han dicho nada sobre esta situación: “Recordemos al país y al mundo que Edmundo González fue el que propuso inicialmente que los llevaran a un tercer país. Eso está ahí, eso es público, notorio y comunicacional, que él lo declaró y lo escribió”.

También manifestó que el extremista Juan Pablo Guanipa y Juan Guaidó declararon a favor de la medida de la persecución contra los venezolanos.

Entre las tantas medidas diseñadas por la administración Trump para hacer de “América grande otra vez”, figura la estigmatización de los migrantes latinoamericanos; a los venezolanos se le acusa de delincuentes y de ser miembros del Tren Aragua. Woody Guthrie escribió un poema en 1948, a raíz de una tragedia aérea en la que perecieron inmigrantes mexicanos, quienes simplemente eran “Deportados”

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo CO
Caracas

Las vergonzosas imágenes que muestran la humillación y el trato dado en El Salvador a un grupo de inmigrantes venezolanos deportados de Estados Unidos provocaron una ola de repudio

en el pueblo venezolano, y expresiones de dolor e impotencia por parte de los familiares. Al respecto, el Gobierno nacional, a través de la cancillería, emitió una airada condena en la cual “rechaza de manera categórica y contundente la proclama del Gobierno de los Estados Unidos, que criminaliza de forma infame e injusta a la migración venezolana, en un acto que evoca los episodios más oscuros de la historia de la Humanidad, desde la esclavitud hasta el horror de los campos de concentración nazi”.

En un trato denigrante e inhumano, los deportados, uniformados de blanco, fueron trasladados con esposas y grilletes en los pies, cuyo cierre los obligaba a caminar lentamente y con el tórax inclinado hacia el piso, mientras la mano de un militar lo sujeta y empuja por la nuca. Luego, arrodillados, le rapan la cabeza.

Tras la deportación, familiares de los migrantes venezolanos protestaron esta decisión de Estados Unidos de enviar a El Salvador a un grupo de hombres para ser recluidos en una cárcel de máxima seguridad denominada Cecot, sin respetar el debido proceso, tras acusarlos de pertenecer al Tren de Aragua. Esta acción se da a pesar de que un juez federal bloqueó temporalmente la capacidad de Donald Trump para deportar a inmigrantes bajo la Ley de Enemigos Extranjeros de 1798.

A través de las redes sociales, allegados y familiares exigieron al presidente salvadoreño Nayib Bukele y al Gobierno de EEUU investigar cada uno de los casos, para que puedan verificar “que mu-

Woodry Guthrie vio la guerra contra el fascismo como la última batalla del bien contra el mal

El fascismo se instaló en la Casa Blanca



chos de los deportados no pertenecen a ninguna banda criminal y mucho menos al Tren de Aragua”.

Sebastián García Cacique, hermano de Francisco García, quien fue deportado junto con otros más de 230 venezolanos, escribió en Facebook que su familiar enfrenta una situación difícil simplemente por tener tatuajes: “Él que nunca había estado preso, nunca ha cometido un delito ni acá en Venezuela ni en ningún otro país; no tiene antecedentes penales. Toda su vida se ha dedicado a ser barbero; su única falta ha sido ingresar a los Estados Unidos como inmigrante. Lo están involucrando con el tren de Aragua solo por sus tatuajes”.

La medida de la administración estadounidense de aplicar una feroz campaña masiva contra los inmigrantes latinoamericanos, y especialmente los venezolanos, se enmarca, entre otras iniciativas, en la decisión de Donald Trump



Los migrantes venezolanos fueron deportados sin juicio previo

rias ciudades y amenazó con destruirlo, promesa que también ha sido extendida a Irán y al grupo Hamas. Por estos lares también amenazó con imponer aranceles a Colombia si Gustavo Petro no aceptaba recibir a los migrantes; Chile y Argentina igualmente están en la lista. Mientras, continúa su política de asedio y criminalización de Cuba, Nicaragua y Venezuela. A nuestro país pretende asfixiarlo económicamente mediante el retiro de la licencia de explotación petrolera concedida a la empresa Chevron. Paralelamente, acusa a todos los migrantes venezolanos de pertenecer al “Tren de Aragua”, una banda criminal desarticulada hace ya algún tiempo por los cuerpos de seguridad venezolanos y que, al igual que otros grupos delictivos en el estado Guárico, en Petare o en la Cota 905, ha sido utilizados por la extrema derecha venezolana y colombiana para desestabilizar a la Revolución Bolivariana.

AMERICA GRANDE

Según la abundante información que circula en internet, la expresión *Make America Great Again*, abreviada como MAGA, es un eslogan utilizado en la política estadounidense popularizado por Donald Trump en su campaña presidencial de 2016. Ronald Reagan utilizó uno similar: *Let's Make America Great Again*, durante la campaña de 1980. Bill Clinton también usó la frase en su campaña de 1992 y en la campaña de primarias presidenciales en la que participó su esposa Hillary Clinton en 2008.

El analista político Douglas Schoen ha calificado la frase por parte de Trump como “probablemente el eslogan de campaña más resonante de la historia reciente”, citando a las mayorías de estadounidenses que creían que el país estaba en declive. (...) Desde su popularización en la década de 2010, el eslogan se considera una frase cargada. Varios periodistas analíticos, académicos y comentaristas la relacionan con el racismo en Estados Unidos, considerándola una política “de silbato de perro” y un uso del lenguaje codificado.

A propósito del odio hacia los migrantes latinoamericanos, estigmatizados por la dirigencia política estadounidense y sus medios de comunicación, se recordó por esto días, el 28 de enero pasado, la tragedia ocurrida en 1948 cuando un avión DC-3 que trasladaba a 28 trabajadores agrícolas “ilegales” se incendió estrellándose en California, en “Los Gatos Canyon”; no hubo sobrevivientes. En la reseña de prensa se dieron los nombres de los cuatro estadounidenses fallecidos: el del piloto y copiloto, un asistente y un funcionario de seguridad. Los nombres de los 28 migrantes mejicanos no fueron mencionados por los medios de comunicación; simplemente eran los “deportados”. Esta omisión fue objeto del repudio generalizado.



Woody Guthrie y su guitarra con letrero antifascista

Woody Guthrie, poeta y cantautor estadounidense, militante por las causas de los pobres y oprimidos compuso la canción *Deportados (Deportee, Plane Wreck at los Gatos)* inspirado en aquella tragedia. Diez años después, Martin Hoffmann le puso música a la letra de Guthrie. La canción, interpretadas por un gran número de figuras se mantiene hoy como un clásico. Otra canción de aquellos años, *Pastures of Plenty*, narra igualmente los sufrimientos de los trabajadores inmigrantes.

De Woodrow Wilson Guthrie, nacido en Oklahoma un 14 de junio de 1912 y fallecido en Nueva York el 3 de octubre de 1967, conocido como Woody Guthrie se identificó por su lucha contra el fascismo y toda explotación humana. “Es universalmente conocido por su canción *This land is your land*.”

Alrededor de 1943, durante la Segunda Guerra Mundial, Guthrie compuso la canción de guerra *Talking Hitler's Head Off Blues*, cuya letra fue publicada en el *Daily Worker*, periódico editado por el Partido Comunista de los Estados Unidos. Se cuenta que en un acto de patriotismo y por el impacto que había tenido la canción pintó en su guitarra la leyenda “Esta máquina mata fascistas”.



El avión que transportó a los trabajadores agrícolas mexicanos

“La oposición de Guthrie al fascismo, una ideología que describió como una forma de la explotación económica similar a la esclavitud”, se materializó en sus denuncias, principalmente contra los líderes de dicho movimiento, a quienes acusó de actuar como “un grupo de gánsteres conjurados para atacar el mundo entero (...)”.

(...) A través de su lirismo también “exteriorizó el elemento inhumano del fascismo al describir a sus representantes como animales que generalmente tienen muy baja estima y se asocian a una variedad de rasgos negativos del carácter. Por ejemplo, en su canción *Talking Hitler's Head Off Blues* habla de una ‘Serpiente Nazi’. Guthrie expresó que ‘todo ser humano es anti Hitler’ y en su canción *You Better Get Ready* aparece la figura de Satanás declarando que ‘El viejo infierno ya no es el mismo / Comparado con Hitler, ¡diablos, soy manso!’ Guthrie vio la guerra contra el fascismo como la última batalla del bien contra el mal. En una carta a Railroad Pete, afirmó que “el fascismo y la libertad son los únicos dos bandos que luchan (...) (esta es la verdadera guerra), que el mundo ha estado esperando durante veinticinco millones de años (...) (que) saldría las cuentas de una vez por todas”.

Deportados

Recuerdo de una tragedia ocurrida en 1948

T/ Leonardo Nazoa*

El día 28 de enero de 2025, se cumplieron 77 años de una tragedia ocurrida en los Estados Unidos en 1948. Un avión DC-3 que trasladaba a 28 trabajadores agrícolas “ilegales” mexicanos se incendió y se estrelló en California, en ‘Los Gatos Canyon’, en el condado de Santa Clara de ese estado. No hubo sobrevivientes. El saldo fue de 32 muertos, piloto y copiloto, un asistente y un funcionario de seguridad, estadounidenses los cuatro, y 28 “deportados”, o “deportees”, como se dice en inglés (se pronuncia “diportis”). Mexicanos todos los 28.

La noticia del accidente fue transmitida por la radio y la prensa de los Estados Unidos mencionando por su nombre sólo a las cuatro víctimas estadounidenses, mientras los mexicanos quedaron sólo como los “deportados”, o “deportees”. Anónimos.

El estilo miserable, de desprecio y de racismo, con que se transmitió la noticia suscitó la indignación del gran Woody Guthrie, el célebre cantante vinculado a infinidad de protestas y luchas sociales en los EEUU, quien escribió un poema a propósito de lo ocurrido. Unos años más tarde, un maestro de escuela llamado Martin Hoffmann le puso música al poema de Woody Guthrie y surgió así una canción llamada *Deportees*. Interpretada por un sinnúmero de artistas estadounidenses, del folk, de la canción de protesta o del country, la canción no tardó en convertirse en un clásico. Bob Dylan, Pete Seeger, Cisco Houston, Dolly Parton, Johnny Cash, Joan Baez, Judy Collins, Joni Mitchell, The Byrds... sólo por nombrar algunos. Y por supuesto, el mismo Woody Guthrie, y su hijo, Arlo Guthrie.

Esta es la letra de la canción:

“Deportees (Plane Wreck at Los Gatos)
by Woody Guthrie & Martin Hoffman

The crops are all in, and the peaches are rotting
The oranges are packed in the creosote dumps
They're flying us back to the Mexico border
To pay all our money to wade back again

Goodbye to my Juan, goodbye Rosalita
Adios mis amigos, Jesus and Maria
You won't have a name when you ride the big airplane
All they will call you will be Deportees

Now my father's own father, he waded that river
They took all the money he made in his life
Six-hundred miles to the Mexico border
They chased us like rustlers, like outlaws, like thieves

Goodbye to my Juan, goodbye Rosalita
Adios mis amigos, Jesus and Maria
You won't have a name when you ride the big airplane
All they will call you will be Deportees

The sky-plane caught fire, over Los Gatos Canyon
A big ball of fire, it shook all the ground
Who are these friends, who are falling like dry leaves
The radio said they were just deportees

Goodbye to my Juan, goodbye Rosalita
Adios mis amigos, Jesus and Maria
You won't have a name when you ride the big airplane
All they will call you will be Deportee

But we died in your hills, we died in your valleys
We died in your orchards, we died on your plains
We died on your deserts, we died in your treetops
Both sides of the river we died just the same

Goodbye to my Juan, goodbye Rosalita
Adios mis amigos, Jesus and Maria
You won't have a name when you ride the big airplane
All they will call you will be Deportee”.

*Correo del Orinoco, 12 de febrero 2025

“Este repudiable crimen no quedará impune”, dijo el primer ministro, Gustavo Adrianzén

Perú declara emergencia en Lima por ola de violencia criminal

La ola de violencia extorsiva en el país andino causó el domingo pasado el asesinato del popular cantante de cumbia Paul Flores

T/Agencias
F/Cortesía
Perú

El gobierno de Perú anunció que en las próximas horas declarará el estado de emergencia en Lima Metropolitana y el Callao, con la autorización para el despliegue de las Fuerzas Armadas en apoyo de la Policía Nacional.

El anuncio fue hecho por el primer ministro, Gustavo Adrianzén, en un mensaje publicado en la red social X, en medio de la crisis generada por la ola de violencia criminal que golpea al país andino, que este domingo causó la muerte del cantante de un popular grupo de cumbia.



Adrianzén indicó que también se ha acordado convocar a una reunión del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana (Conasec) y decretar una reforma integral del sistema penitenciario del país.

La decisión se concretó tras una reunión entre la presidente Dina Boluarte y sus ministros, como corolario de una

jornada marcada por el asesinato del cantante de una orquesta de cumbia a manos de sicarios.

“Aseguro que este repudiable crimen no quedará impune”, agregó el responsable gubernamental. No se detalló cuántos días durará la emergencia.

El cantante del grupo Armonía 10, Paul Flores, murió en la madrugada

cuando varios sicarios en moto atacaron a balazos el ómnibus de la orquesta saliendo de un concierto en el populoso distrito de San Juan de Lurigancho, al este de Lima. Dos disparos hirieron mortalmente al conocido vocalista, según el chofer del vehículo.

Armonía 10, junto a otros grupos musicales, venía siendo amenazado por bandas criminales que le exigían pagar cupos de hasta 20.000 soles (poco más de USD 5.000) para poder seguir actuando, según representantes de la agrupación.

Las bandas organizadas se dedican al sicariato, extorsiones y cometen actos de terror contra la policía.

El incremento de la violencia urbana en los primeros meses del año registra niveles alarmantes, con más de 400 homicidios, según la prensa local.

No es la primera vez que las autoridades peruanas recurren a los militares para reforzar la seguridad en Lima, pues el año pasado aplicaron la misma medida hasta diciembre.

Grave inseguridad e impunidad enfrenta la isla caribeña

Bandas armadas saquean e incendian medios de comunicación en Puerto Príncipe

T/Telesur
F/Cortesía
Haití

Miembros de la banda criminal Viv Ansanm atacaron y quemaron los locales de la cadena de televisión Télé Pluriel en Puerto Príncipe, la capital de Haití, en un nuevo episodio de violencia que ha sacudido al país caribeño.

El ataque ocurrió la noche del sábado en el

distrito Delmas 19, donde los delincuentes saquearon las instalaciones y las incendiaron después de robar los equipos.

A través de un comunicado publicado en su página web, Télé Pluriel denunció el ataque y lamentó la falta de acción por parte de las autoridades haitianas para enfrentar la creciente inseguridad que afecta a la población. Este incidente se produce días después

de que la misma banda atacara la sede de Radio Televisión del Caribe (RTCV), el mayor grupo de medios del país.

El primer ministro interino, Alix Didier Fils-Aimé, condenó los actos de violencia y aseguró que no quedarán impunes. Sin embargo, las declaraciones no han sido suficientes para calmar la preocupación de los ciudadanos, quienes enfrentan una ola de críme-



nes y ataques perpetrados por bandas armadas.

La violencia en Haití ha escalado dramáticamente en los últimos meses. A principios de 2024, una oleada de ataques llevó al entonces primer ministro, Ariel Henry, a presentar su dimisión.

Henry había asumido el cargo en 2021 tras el asesinato del presidente Jovenel Moise en su residencia oficial.

En medio de la crisis, se ha establecido un Consejo Presidencial de Transición con el objetivo de pacificar el país y organizar

elecciones, las primeras en una década. Sin embargo, los esfuerzos por restaurar el orden han sido insuficientes, y las bandas criminales continúan controlando grandes áreas del territorio haitiano.

Actualmente, una misión multinacional respaldada por el Consejo de Seguridad de la ONU opera en el país con el propósito de enfrentar la violencia de las pandillas. No obstante, hasta la fecha, esta intervención ha demostrado ser ineficaz para frenar las actividades de los grupos armados.

Para el nuevo líder, la diversidad de su nación es el cimiento del progreso

Stuart Young asumió como primer ministro de Trinidad y Tobago

T/Telesur
Trinidad y Tobago

Trinidad y Tobago inauguró ayer una nueva era política con la juramentación de Stuart Young como su octavo primer ministro, en una ceremonia cargada de simbolismo y marcada por el legado de su predecesor, Keith Rowley, quien se convirtió en el primer mandatario en renunciar voluntariamente antes de unas elecciones generales.

El acto, celebrado en la casa del presidente en St. Ann's, reunió a figuras clave, incluido Rowley y su esposa, y sentó las bases para un gobierno que Young prometió liderar

con “integridad, inclusión y responsabilidad”, en un contexto de diversidad cultural y desafíos regionales.

En su primer discurso como primer ministro, Young destacó la singularidad multicultural de Trinidad y Tobago, un país donde confluyen tradiciones cristianas, musulmanas, hindúes y afrocaribeñas.

El nuevo líder enfatizó que esta diversidad es el cimiento del progreso nacional, “nuestra unidad, construida sobre respeto, inclusión y propósito compartido, junto con nuestro espíritu de lucha, impulsará a la nación hacia adelante. Este es un nuevo capítulo para Trinidad y Tobago”.

RECONFIGURACIÓN MINISTERIAL Y RECONOCIMIENTO REGIONAL

Camille Robinson-Regis hizo historia al jurar como Fiscal General y Ministra de Asuntos Legales, convirtiéndose en la primera mujer en ocupar ese cargo en el país. Robinson-Regis, exministra de Vivienda y diputada por Arouca/Maloney, reemplaza a Reginald Armour, quien renunció para unirse al Tribunal Supremo del Caribe Oriental.

La transición no pasó desapercibida en el Caribe. Mia Mottley, primera ministra de Barbados y presidenta de la Comunidad del Caribe (Cari-

com), elogió públicamente a Rowley en un mensaje en X (antes Twitter): “Agradezco a mi hermano Keith Rowley por su fiel servicio a su país y a la región”.

“Fue un defensor apasionado de nuestro derecho como naciones caribeñas a trazar nuestro propio destino, siempre con respeto mutuo y colaboración”. Rowley, quien lideró el Caricom en el año 2020, dejó el cargo tras una década al frente del Partido Nacional del Pueblo (PNM), que sigue dirigiendo.

Aunque Young evitó mencionar fechas electorales —una decisión que ahora recae exclusivamente en él—, su discurso dejó claro que la estabilidad política y la cohesión social serán ejes prioritarios.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

Juzgado Séptimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas

Caracas, 17 de noviembre de 2023

215° y 164°

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000711

EDICTO

SE HACE SABER:

A los Herederos Desconocidos de la De Cujus DILIA RODRÍGUEZ RIVAS, quien en vida fuera venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-16.877.727, que este Tribunal actuando en el juicio que por NULIDAD DE DOCUMENTO incoara la ciudadana PAULA RIVA, en contra de los ciudadanos ROCÍO RODRÍGUEZ RIVAS y DILIA RODRÍGUEZ RIVAS, el cual se sustancia en el expediente signado con la nomenclatura AP11-V-FALLAS-2023-00714, por auto de esta misma fecha, acordó sus citaciones mediante el presente Edicto y a cuyo efecto se les conceden SESENTA (60) DÍAS CALENDARIOS CONTINUOS, los cuales se computarán a partir de la publicación, consignación y fijación que del presente Edicto se haga. Se les advierte que una vez vencido dicho lapso se le designará Defensor Judicial, con quien se entenderá la citación y demás trámites del juicio. El presente Edicto deberá ser publicado en los diarios “VEA” y “CORREO DEL ORINOCO”, durante sesenta (60) días dos (2) veces por semana. Todo de conformidad con lo dispuesto en los artículos 231 y 232 del Código de Procedimiento Civil.

DÍAS Y FEELAS

Algo. ANTONIO A. VILLALBA RIVERA

Juzgado Séptimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas

ARVD/AlvarezW

Los mandatarios conversarán vía telefónica

Trump y Putin abordarán hoy el conflicto en Ucrania

Líderes de EEUU y Rusia discutirán sobre territorios y centrales nucleares

T/ Agencias
F/ Agencias
washington

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció este domingo que mantendrá una conversación con su homólogo ruso, Vladimir Putin, el próximo martes, con el objetivo de abordar el conflicto en Ucrania.

Durante una declaración a periodistas a bordo del avión presidencial Air Force One, Trump expresó su esperanza de que el diálogo pueda contribuir a poner fin a la guerra.

“Veremos si tenemos algo que anunciar, quizá el martes. Hablaré con el presidente Putin el martes”, afirmó el mandatario estadounidense. Además, señaló que se ha realizado “mucho trabajo durante el fin de semana” y que el objetivo es lograr un acuerdo que permita detener el conflicto.

Agregó, que tiene la intención de hablar con Putin sobre la cuestión de los territo-



rios y el control de las centrales nucleares en la zona de la operación militar especial rusa.

Horas previas, en una entrevista pregrabada para el programa Full Measure, Trump expresó su confianza en que Putin aceptará el acuerdo propuesto.

“Creo que estará de acuerdo. Realmente lo creo. Creo que le conozco bastante bien y que estará de acuerdo”, aseguró.

Sin embargo, advirtió que, si el líder ruso no acepta, sería una “mala noticia para el mundo, porque está muriendo mucha gente”.

El presidente estadounidense recordó que ya existe un acuerdo de cese de hostilidades con Ucrania y que su administración trabaja para lograr uno similar con Rusia. “Sabremos un poco más el lunes, y con suerte será bueno”, resaltó.

El enviado especial de Trump para Oriente Próximo, Steve Witkoff, quien se reunió con Putin la semana pasada, calificó el encuentro como positivo y expresó optimismo sobre las próximas conversaciones. “Aunque queda mucho por discutir, estoy convencido de que Putin y Trump van a tener una discusión muy buena y positiva la semana que viene”, afirmó.

Por su parte, el portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov, confirmó que los dos líderes hablarán este martes, pero se negó a revelar detalles sobre el contenido de la conversación. El vocero anunció la noticia durante su rueda de prensa telefónica diaria. “Sí, efectivamente es así. Para el martes se prepara dicha conversación”, afirmó.

“Nunca hacemos eso, nunca nos adelantamos a los acontecimientos. Efectivamente, la conversación se está preparando. Pero en nuestra forma de entender, por supuesto, las conversaciones entre los dos presidentes no están sujetas a ninguna discusión ‘a priori’ sobre el contenido”, explicó Peskov.

Tensión en aguas estratégicas internacionales

Hutíes bloquearán barcos de EEUU en mares Rojo y Arábigo

T/ Sputnik
F/ Agencias
Yemen

El jefe del movimiento político-militar chií Ansarolá (hutíes), Abdel Malik Houthi, anunció que vetaría el paso de barcos estadounidenses en los mares Rojo y Ará-

bigo, después de unos ataques aéreos estadounidenses contra Yemen.

“El portaaviones y los buques de guerra estadounidenses serán un objetivo para nosotros, y la decisión de prohibir la navegación también afectará a los estadounidenses mientras continúen con su agresión”, dijo al-Houthi en un discurso transmitido por *Al-Masirah TV*.

Según el dirigente, su movimiento responderá “al enemigo estadouni-

dense, atacando sus portaaviones y acorazados y bloqueando sus barcos”. Además, amenazó con “pasar a opciones adicionales de escalada si continúa la agresión estadounidense contra Yemen”.

Previamente, el movimiento indicó que, en respuesta a las agresiones contra Yemen, atacó el portaaviones estadounidense Harry Truman y a los buques de guerra en el mar Rojo con misiles y drones.

SE ELEVARON LAS CIFRAS DE FALLECIDOS

Se elevó a 53 la cifra de muertos, entre ellos diez niños y mujeres, y otros 101 resultaron heridas por los ataques aéreos masivos estadounidenses en distintos puntos de Yemen, comunicó el Ministerio de Salud del gobierno hutí.

Los hutíes denunciaron que en total tuvieron lugar 47 ataques a la capital, Saná, y siete provincias. Asimismo, acusaron a Estados Uni-



dos de tomar represalias del lado de Israel en respuesta a su “posición justa contra la hambruna palestina”.

Washington lanzó la noche del 15 de marzo 47 ataques aéreos contra siete provincias de Yemen y la capital Saná, según

denunciaron las fuerzas rebeldes de los hutíes.

El presidente estadounidense, Donald Trump, ordenó a las Fuerzas Armadas realizar una contundente operación militar contra el movimiento Ansarolá (hutíes) quienes controlan el norte de Yemen.

Insurgentes rechazan a última hora el diálogo

M23 cancela negociaciones de paz con RD del Congo

T/ Alma Plus
Luanda

El grupo insurgente M23 acaba de anular su participación en los diálogos de paz pactados para este martes con el gobierno de la República Democrática del Congo en Luanda, capital de Angola.

De acuerdo con un comunicado de la guerrilla, el constante uso de aviones de combate y drones

hacen impracticables las conversaciones en las condiciones actuales.

El pasado sábado, el presidente de Angola, Joao Laurenço, pidió a las partes beligerantes un alto al fuego desde el domingo 16, con tal de llegar al diálogo en un ambiente propicio.

Félix Tshisekedi, presidente congoleño, ya había enviado una delegación gubernamental a la ca-

pital angolana, en tanto que el M23 también había confirmado su participación en la cita.

Entre las naciones que fungen como garantes del proceso se encuentra el propio país sede del diálogo, en tanto Ruanda -que apoya a los guerrilleros-, condicionó en diciembre la negociación a que se hablase directamente con el M23, lo cual detuvo el intercambio.

No obstante, desde enero el grupo insurgente ha dado grandes pasos como la toma de la ciudad de Goma, considerada una de las más importantes del país.

Las Naciones Unidas mostró su alarma ante los ataques de los rebeldes contra centros de salud y comunidades civiles que han dejado víctimas mortales y heridos, al tiempo que ex-

puso su preocupación por los que requieren asistencia y no pueden obtenerla debido al contexto de inseguridad.

Según el ministro congoleño de Salud Pública, Samuel Roger Kamba, desde enero y hasta la fecha el conflicto ha dejado al menos 8.500 muertos en la capital de Kivu del Norte, Goma y zonas aledañas.

Ello, tras la ofensiva por parte del M23 que continúa sus ataques en contra del Ejército congoleño haciendo uso de ataques relámpagos.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
EN SU NOMBRE:
JUZGADO SEGUNDO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL,
MERCANTIL Y DEL TRÁNSITO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN
JUDICIAL DEL ESTADO BOLIVARIANO DE MIRANDA-
Los Teques, tres (03) de febrero
de dos mil veinticinco (2025).
214 y 165

EDICTO
SE HACE SABER:

A todas aquellas personas que se crean con derechos sobre el inmueble que más abajo se determinará relacionado con el juicio que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA sigue por ante este Tribunal los ciudadanos JUAN CRISANTO LÓPEZ AVILÁN, FELIX RICARDO LÓPEZ AVILÁN, JOSÉ RAFAEL LÓPEZ AVILÁN, CLAUDIO EMILIO LÓPEZ AVILÁN y NIURKA GRACIELA LÓPEZ AVILÁN, venezolanos, mayores de edad, titulares de las cédulas de identidad número V- 1.863.149, V-3.158.949, V-3.407.927, V-3.107.928 y V-3.450.961, respectivamente, contra el ciudadano CARLOS ENRIQUE LÓPEZ AVILÁN, venezolano, mayor de edad, titular de la cédula de identidad número V-2.129.500, el cual se sustancia en el expediente signado bajo el número 21.905; para lo cual deberán comparecer dentro de los quince (15) días de despacho siguientes a la última publicación, consignación y fijación que de este Edicto se haga en el expediente, a darse por citados a objeto de que hagan valer sus derechos en el juicio en referencia que versa sobre el siguiente inmueble: Apartamento distinguido con el N° 10 del piso 1, del bloque catorce (14) de la urbanización Cecilia Acosta (El Paso), que se compone de: Sala-Comedor, Cocina-Lavadero, un (1) baño y cuatro (4) dormitorios; tiene una superficie de OCHENTA Y OCHO METROS CUADRADOS (88,65 M2), aligerado de la siguiente forma: PISO: Con techo del apartamento 0009; TECHO: Con el piso del apartamento 0010; NORTE: Con fachada del edificio; SUR: Con fachada del edificio; ESTE: Con pasillo común de circulación y pared del apartamento 0109 y OESTE: Con fachada del edificio. El inmueble forma parte integrante de una edificación de mayor envergadura, constituido por una construcción de siete (7) pisos, de los denominados Súper Bloques, del cual forma parte integrante el apartamento 10 en el piso 1, dicho apartamento tiene sus correspondientes divisiones, puertas de madera y hierro, paredes de bloques, adquirido por documento protocolizado por ante la oficina de Registro Público del municipio Guacalupura del estado, Bolívar de Miranda, en fecha 17 de septiembre de 1987, bajo el N° 14, Tomo 29, Protocolo Primero. El presente Edicto deberá ser publicado en los diarios “CORREO DEL ORINOCO” y “EL AVANCE”, durante sesenta (60) días dos veces por semana. Y deberá ser fijado en la cartetera del Tribunal dejándose en autos constancia de tal actuación, todo conforme a lo dispuesto en los artículos 231 y 692 del Código de Procedimiento Civil.

LA JUEZ
RUTH GUERRA MONTAÑEZ
EXP N° 21.905-/RGM/DERB

Reflexiones desde la Ciencia y la Tecnología

Humberto Fernández-Morán

Roberto Betancourt A.*

Humberto Fernández-Morán, nacido en Maracaibo en 1924, fue un visionario cuya obra trascendió fronteras. Médico, biofísico e inventor, revolucionó la ciencia moderna con su trabajo en el campo de la microscopía electrónica. Fue el creador del bisturí de diamante, una herramienta esencial en cirugías de alta precisión, y su aportación al desarrollo de la criomicroscopía electrónica sentó las bases para avances cruciales en biología molecular. Su legado es un testimonio de que, como reza el aforismo, “quien pone el corazón en lo que hace, encuentra soluciones donde los indolentes y perezosos se dan por vencidos”.

Imagino al Dr. Humberto Fernández-Morán como parte de una gran tertulia que evoca la majestuosidad de la obra plástica de Arturo Michelena, “Panteón de los Héroes” (1898), donde roza hombros con los héroes de la independencia nacional en un portentoso diálogo que todos deseamos escuchar. Honrar su memoria y su obra no solo es hacer justicia a un científico excepcional, sino que también abre las

puertas a otros héroes aún por reconocer cuyas contribuciones han sido fundamentales para el progreso de la nación y del mundo. Supone una invitación a inspirar a las nuevas generaciones y mostrar que la ciencia y el conocimiento científico son pilares esenciales para el desarrollo de una sociedad libre y soberana.

En un mundo donde la independencia tecnológica y científica es tan crucial como la política, el legado de Humberto Fernández-Morán adquiere una relevancia especial, ya que su obra es un ejemplo de que la verdadera libertad se forja en los laboratorios, en los centros de investigación y en la industria, donde se desarrollan las herramientas que permiten a la sociedad liberarse de las ataduras de la dependencia.

Elevarle al Panteón Nacional no es solo un acto simbólico, sino un hito que supone un antes y un después en la forma en que nuestro país reconoce a sus figuras contemporáneas de la ciencia. Es un momento para unirnos, para trabajar con dedicación y pasión, cons-

cientes de que lo que construyamos hoy perdurará para siempre.

Este homenaje al Dr. Fernández-Morán es también un tributo y una invitación a seguir su ejemplo, a poner el corazón en cada proyecto, en cada investigación y en cada solución que contribuya al bien común.

“La independencia del terruño por la que luchamos antes se ha trasladado a los espacios de investigación y desarrollo, a la industria, para liberarnos del yugo ubicuo de quienes nos desean serviles a su causa”. Hoy, más que nunca, es necesario reafirmar que la ciencia y la tecnología son herramientas de liberación y que hombres como Fernández-Morán son faros que iluminan el camino hacia un futuro mejor.

¡Viva Fernández-Morán! ¡Viva el Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación! ¡Viva Venezuela libre!

*Presidente del Observatorio Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Oncti)
@betancourt_phd

De trova y prosa

Mis hermanas y hermanos

Freddy Fernández

¿Recuerdan cuando los presidentes de Colombia, Panamá, Perú, Ecuador, Chile y funcionarios del gobierno de Estados Unidos invitaban a la ciudadanía venezolana a emigrar? Decían que serían bienvenidos y hasta tomaron algunas medidas legales que servirían para facilitar el ingreso de venezolanas y venezolanos a esos países.

Tales invitaciones se realizaban en el contexto de las enormes dificultades creadas por la agresión económica y el bloqueo impuesto por Estados Unidos a nuestro país. Invitaban porque querían crear un expediente de “crisis humanitaria” en Venezuela y requerían de altas cifras de migración. En el proceso, también calcularon que podría ser un negocio rentable. Duque, entonces presidente de Colombia, y varios capos de la mafia ultraderechista venezolana consiguieron ingentes cantidades de dinero para supuestamente atender

las necesidades de nuestras hermanas y hermanos, las que nunca fueron atendidas.

¿Recuerdan ustedes que en aquel momento se alegaba que las vidas de estas personas estaban en riesgo porque supuestamente eran perseguidas en Venezuela? Ahora han cambiado el relato. Lo ha cambiado Estados Unidos, pero también lo ha cambiado la ultraderecha venezolana. Los emigrantes venezolanos no son ya presentados como víctimas. Quieren señalarlos como victimarios, como supuestos integrantes de una banda criminal. Allí sí es cierto que son perseguidos.

Seguramente que existe un cálculo político en todo esto. Si bien fue lucrativo en lo económico, la migración promovida por la ultraderecha seguramente es percibida ahora como un factor que ha disminuido sus posibilidades de convocatoria en movilización y en votos.

Quizá la apuesta de estos criminales de la política vaya en esta dirección y tratan de conseguirla con sus recursos intelectuales y políticos habituales, es decir, con un profundo menosprecio por el pueblo. Un menosprecio que alcanza incluso a quienes les apoyan.

Nadie de la ultraderecha condena que Estados Unidos recurra a una ley de los tiempos del llamado “Salvaje Oeste”, totalmente ajena al mínimo respeto por los Derechos Humanos. Tampoco cuestionan el negocio del raro de Bukele, con su apariencia de protagonista de “Los Juegos del Hambre”, quien presenta a venezolanos siendo tratados en El Salvador con la misma simbología con que los nazis recluían a los prisioneros políticos y a las minorías perseguidas. Esas personas maltratadas allá, son nuestras hermanas y hermanos.

@filoyborde
Caracas

La jornada avanza

Arturo Tremont

La jornada laboral está ligada inexorablemente con la seguridad social, la Pirámide de la población, la expectativa de vida, los índices de mortalidad, de nacimientos y otros factores de la sociedad.

El caso más emblemático es el Japón. Desde un proceso de trabajo continuo e indefinido, con la denuncia de la enfermedad del trabajo (Karoshi, 1987) hasta el debate actual para implantar la jornada de cuatro días semanales, con reducción de dos horas diarias de labores.

¿Cuáles son las razones para reducir la jornada? En primer lugar, proteger la salud, la vida de las trabajadoras y trabajadores y sus familias.

Las grandes empresas y las autoridades de Tokio han llegado a la conclusión que las ideas tradicionales, de obediencia al jefe, el excesivo trabajo diario, no contribuye a la productividad, sino a accidentes de trabajo, motivado al cansancio físico y mental (stress laboral).

Analizando las estadísticas de 2024, las autoridades han encontrado que la expectativa de vida ha aumentado, gracias al tipo de alimentación y otros factores. Las mujeres pueden vivir hasta los 87 años y los hombres 81 años, ello significa mayor presupuesto para la seguridad social.

La Pirámide de la población ha cambiado, son bajos los índices de mortali-

dad y mucho más bajos los índices de natalidad. Es decir, las mujeres tienen pocos hijos porque deben dedicarse a empleos en las industrias, el comercio, la administración pública, por esa realidad dedican poco tiempo a la vida familiar, en los matrimonios de parejas trabajadoras.

Es uno de los argumentos más convincentes para avanzar en la reducción de la jornada laboral, ofrecer más oportunidad, espacio y tiempo, para disfrutar de la familia, en general compuesta por adultos mayores, pocos niños y niñas.

En otros países encontramos algunas reducciones, progresivas de la jornada

de trabajo semanal. En Chile, la jornada laboral se reducirá gradualmente de 45 a 40 horas semanales, según la Ley Nº 21.561, promulgada el 25 de abril de 2023, la reducción se aplicará en tres etapas. La primera etapa se concretó el 26 de abril de 2024, pasando de 45 a 44 horas semanales.

Sigue en curso legal la aprobación de la reducción de la jornada semanal de 48 horas en México, progresiva hasta llegar a las 40 horas semanales.

arturotremont@gmail.com
Caracas

Punto Crítico**En defensa de nuestros migrantes**

Roy Daza

Una inmensa ola de indignación recorre el territorio nacional, por la decisión tomada por el Gobierno de Estados Unidos contra nuestros compatriotas migrantes, hecho que debe ser calificado como lo que es: un acto criminal.

Basándose en una anacrónica ley que data de 1798, titulada: "ley del enemigo extranjero", el Gobierno estadounidense dictó un instrumento jurídico en el que criminaliza de la manera más infame a los migrantes venezolanos, en abierta violación con la Carta de las Naciones Unidas, la Declaración Universal de los Derechos Humanos, y todas las leyes y tratados internacionales sobre la materia.

Hay que señalar de la manera más enfática, que nuestros compatriotas que están en Estados Unidos son gente honesta y trabajadora, y tal como dice el Comunicado Oficial del Gobierno Bolivariano:

"Venezuela rechaza la persecución contra nuestros connacionales, la expropiación de sus bienes personales, patrimonio, negocios, vehículos, cuentas bancarias. Asimismo, denunciamos de forma enérgica que nuestros compatriotas en Estados Unidos están siendo sometidos a persecución en sus lugares de trabajo, colegios, iglesias, hospitales y espacios públicos. Con profunda indignación repudiamos la amenaza de secuestro de menores de 14 años de edad; nunca en la historia se había llegado al extremo de pretender calificar en un documento oficial y de manera sumaria a niños como miembros de grupos terroristas, que son considerados criminales por el solo hecho de ser venezolanos"

La causa principal de nuestra migración es la aplicación de las sanciones económicas contra Venezuela, desde hace diez años, y no hay que olvidar que tal ataque contra nuestro país fue promovido por los voceros de la facción fascista de la extrema derecha, encabezada por María Corina Machado, Leopoldo López, Julio Borges y otros

Venezuela está unida en defensa de nuestros migrantes.

dazaroy@gmail.com
Maracay Edo. Aragua

Andinazos de Ely Pernía

LA SAYONA DIJO QUE LOS MIGRANTES VENEZOLANOS SON UNOS DELICUENTES, SALGO EN DEFENSA DE LOS MIGRANTES; SON NUESTRA FAMILIA, NO SON DELICUENTES, SON LOS QUE MIGRARON A CONSECUENCIA DE LAS SANCIONES CRIMINALES SOLICITADAS POR LA DERECHA EXTREMISTA!



Elisa Vegas y Alfredo Rugeles serán los directores invitados

Gran Temporada 45 años: Un Legado en el Teatro Municipal de Caracas

En ocasión de sus cuatro décadas y media de fundada, la agrupación capitalina programó dos presentaciones con sendos repertorios que rinden homenaje al talento creativo de nuestro país



Ambas presentaciones serán en el Teatro Municipal de Caracas

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

La Orquesta Sinfónica Municipal de Caracas (OSMC) se prepara para celebrar la Gran Temporada 45 años: Un Legado, que tendrá lugar en el Teatro Municipal de Caracas, los días 22 y 29 de marzo, en ambas ocasiones a las 4:00 p.m., en el Teatro Municipal de Caracas.

El evento bautizado como La Gran Temporada comenzará con la presentación sinfónica, *Concierto Sentimental*, una propuesta que, como menciona una nota de prensa, “celebrará el talento y la riqueza musical venezolana”. El concierto contará con la intervención, como directora invitada, de la maestra

Elisa Vegas y con la participación especial del pianista, Sadao Muraki, actual presidente de la agrupación cumpleañera.

En este evento, agrega la nota, el público podrá disfrutar de un programa selecto que revive obras magistrales del repertorio nacional, compuesto por piezas como “Vigilia”, “Poema

Sinfónico” de Juan Bautista Plaza; “Concierto sentimental para piano y orquesta” de María Luisa Escobar; “Santa Cruz de Pacairigua. Suite Sinfónica” de Evencio Castellanos, y “Antelación e imitación fugaz” de Gonzalo Castellanos Yumar.

Para la continuación de esta celebración, el sábado 29

de marzo el concierto será un homenaje a Luis Quintero. En esta oportunidad el director invitado será el maestro Alfredo Rugeles. Además estará como solista Diego Puerta.

El repertorio incluye la “Tocata No.1” de Juan Carlos Núñez, el “Concierto para guitarra y pequeña orquesta” de Heitor Villa-Lobos, y la “Sinfonía No. 2 en re mayor”, de Ludwig van Beethoven.

“Este evento se presenta como una celebración del talento nacional y una oportunidad para redescubrir piezas que forman parte del patrimonio musical de Venezuela”, acota el documento para la prensa.

Las entradas están a la venta por: <https://www.goliiiive.com/> y en las taquillas del Teatro. Para mayor información se recomienda conectarse con las cuentas, en Instagram: @orquestamunicipaldecaracas, en Youtube: @orquestasinfonicamunicipal2159, en Facebook: <https://www.facebook.com/search/top/?q=orquesta%20sinfonica%20municipal%20de%20caracas>.

El texto arroja una mirada literaria al boxeo venezolano

Soy el boxeo: José Cuevas unió deporte y literatura en la Filven Miranda

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

En el más reciente capítulo Miranda de la Feria Internacional del Libro de Venezuela en su edición número 20 (Filven 2025), el escritor y periodista José Cuevas presentó su novela *Soy el boxeo*, una obra que recorre un siglo de historia del boxeo en Venezuela. Durante el conversatorio, Cuevas compartió cómo la literatura y el periodismo se entrelazan para narrar la evolución de este deporte, desde sus inicios hasta la actualidad.

La actividad, titulada, *El boxeo como hecho periodístico y literario*. Una aproximación desde la escritura de la novela *Soy el boxeo*, permitió a los asistentes sumergirse en la rica trayectoria de este deporte, por medio de la mirada de un autor que combina su pasión por la escritura con su conocimiento del mundo del boxeo.

Cuevas, quien también es entrenador de boxeo, explicó que su novela no solo es un relato literario, sino también un homenaje a los grandes momentos y figuras del boxeo venezolano. “Es una novela que escribí al



El autor es además periodista y entrenador

cumplirse 100 años de la aparición de esta actividad oficialmente en Venezuela, en Maracaibo, desde 1922 hasta el 2022. Según mi cuenta, 42 campeones mundiales profesionales hemos tenido, seis medallas olímpicas y toda una trayectoria que ha tenido el boxeo venezolano”, detalló el autor.

La obra inicia con el primer combate registrado en Zulia en 1922, un evento histórico que marcó el inicio del boxeo organizado en el país. A partir de ahí, Cuevas teje una narrativa que combina hechos reales con elementos de ficción, procurando un equilibrio entre la riguro-

sidad histórica y la creatividad literaria.

“La novela me permitió trabajar ideas y asomar la fantasía sin dejar de ser objetivo ni faltar a la verdad histórica en torno a este tema”, explicó.

Además de su faceta como escritor, Cuevas destacó su labor como entrenador de boxeo, una actividad que realiza con niños y adultos mayores. “En el caso de las personas mayores, con el uso de números y colores ligados a los puños básicos del boxeo, exigiéndoles nada más su ritmo a su edad. Y en cuanto a los niños, básicamente para disminuir de alguna manera el bullying”, comentó.

Para Cuevas, el boxeo no es solo un deporte, sino una herramienta para fomentar valores como el respeto, la disciplina y la comunicación.

El autor también adelantó detalles sobre su próximo proyecto literario, que estará basado en una tesis sobre boxeo. “El objetivo es plasmar en textos técnicos de este deporte y que sirva de estudio para profesores o estudiantes de la materia”, explicó.

Con esta nueva obra, Cuevas busca contribuir aún más a la difusión y preservación del boxeo como parte de la cultura venezolana.

El conversatorio cerró con una presentación musical a cargo del cultor Nilson Gonzá-

La organización política condenó la censura contra el cine venezolano

Venezuela agradece solidaridad de Partido Comunista de España

T/ Prensa Latina
Caracas

El ministro para Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, agradeció ayer la solidaridad del Partido Comunista de España (PCE) ante lo que llamó increíble política de censura en contra de la cinematografía venezolana.

En su cuenta de Telegram el alto diplomático expresó que la suspensión de las proyecciones del cine venezolano, solicitada por la derecha en España, “no es un motivo para que las expresiones culturales y sociales se difundan con fuerza en el seno de todos los pueblos. ¡Venceremos!”, apostilló.

El PCE condenó ayer lunes, de manera enérgica, la cancelación del Ciclo de Cine Venezolano en la Casa de las Américas, “decisión adoptada bajo presiones del Ayuntamiento de Madrid y de la Comunidad

de Madrid, encabezadas por Almeida y Ayuso”.

La organización política escribió en su portal web que la medida afecta a un ciclo cultural previsto para iniciar ayer y para el que se habían desplazado a la capital los directores de las películas.

Subrayó que “representa un claro ejemplo de violación de la libertad de expresión por motivos ideológicos”.

“No podemos permitir que intereses ideológicos y económicos se interpongan en el camino del acceso a la cultura y a la información veraz, en detrimento del pueblo venezolano y de la memoria de su realidad”, afirmó la organización política.

La víspera el ministro para la Cultura de Venezuela, Ernesto Villegas, reveló que las películas censuradas son *Alí*, de Daniel Yegres; *La batalla de los puentes*, de Carlos Azpúrua; y *Operación Orión*, de Rubén Hernández Remón.

lez, quien dedicó una canción a los campeones del boxeo venezolano.

Para quienes deseen adquirir la novela *Soy el boxeo*, en

sus versiones física o digital, pueden contactar al autor a través del número 0424-179-75-04 o seguir sus cuentas en redes sociales.

Los furreros marchan con 2-0 en el inicio de la Superliga Profesional de Baloncesto 2025

Gaiteros del Zulia cuenta con un buen cuarteto de foráneos

Michael Warren, Derek St. Hilaire, Nahziah Carter y Miguel Simón

TyF Prensa Gaiteros
Caracas

Gaiteros del Zulia marcha con marca de 2-0 en la Superliga Profesional de Baloncesto (SPB) 2025, contando con mucho del aporte de sus cuatro importados en estos dos triunfos iniciales ante Toros de Aragua en el Pedro Elías Belisario Aponte de Maracaibo, bajo la égida del técnico dominicano Julio Duquela.

Por lo visto hasta el momento, el quinteto piensa trascender esta temporada para beneplácito de la apodada fanaticada "Comecandela". Los cuatro foráneos son:

Michael Warren: Es el único jugador importado que repite este año con Gaiteros, y no es de sorprender dado su rendimiento y compenetración con Maracaibo y su gente, la liga venezolana y con el coach Julio Duquela. En 2024 Warren lideró casi todos los departamentos ofensivos de los furreros. Jugó 24 encuentros con 29.2 minutos, 15.3 puntos, 5.9 rebotes, 2.2 asistencias, 60% en disparos de chancha y 82% desde la línea de tiro libre. Es un jugador recordado por la afición que este año apunta a mantener



Gaiteros del Zulia presenta una buena mezcla de juventud y experiencia

el alza en la curva de rendimiento que mostró en 2024.

Tras su participación en Venezuela, Warren jugó en República Dominicana con Reales de La Vega durante 20 partidos con 32 minutos disputados y saldos de 15.7 puntos, 5.1 rebotes y 3 asistencias por choque.

Derek St. Hilaire: Es un base nacido en Lawrenceville, Estados Unidos. Cuenta con 26 años y mide 1.90 metros de estatura. Incursionó con South Bay Lakers de la G-League en 2022 y 23 antes de dar el salto al Umea de Suecia en 2024, conjunto con el que jugó 12 partidos con 20 puntos, 3.2 rebotes, 3.6 asistencias. Es un base de

velocidad, buen arrastre de marca y capacidad para habilitar a sus compañeros en ataque. Será un buen ejecutante del juego en velocidad plasmado en el estilo de Julio Duquela y su staff técnico.

Nahziah Carter: El de Rochester, EE.UU., es un escolta/alero de 25 años y 1.98 metros de estatura. Militó con los Washington Huskies (2010-14) de la Universidad de Washington en la NCAA. equipo en el que estuvo en 102 juegos con 8.4 puntos, 3.1 rebotes, 1.1 asistencias. En 2024 disputó nueve partidos con Reales de La Vega en LNB de República Dominicana, club con el que dejó números de 15.4 puntos, 4.2 rebotes y 3.6 asistencias.

Es un jugador con características similares a las de Michael Warren: atlético con buen drible y capacidad de jugar el 1-1 en ataque. Tiene buen disparo desde la media distancia y capacidad de penetración. Además puede aportar la espectacularidad que engranará inmediatamente con el fanático zuliano.

Carter ocupó el puesto 29 en EE. UU. en el ranking de mejores jugadores en su posición en 2017. También fue rankeado como número dos del estado de Nueva York en la promoción de 2017.

Miguel Simón: "Muñeco" es un experimentado ala-pívot de 30 años y 2.03 metros, con mucho recorrido por algunas de las mejores ligas del continente americano. Viene de participar en febrero de este año con el Nacional de Uruguay, equipo con el que promedió 25 minutos, 10.4 puntos, 7 rebotes y 2.1 asistencias en 5 encuentros. También estuvo en 4 choques con el Peñarol de Argentina (2024) con 9 puntos, 8.5 rebotes y 1.1 asistencias en 26 minutos de juego. Ese mismo año participó en 4 careos con Cangrejeros de Santurce de Puerto Rico con 29 minutos, 13 puntos, 9.3 rebotes y 1 asistencia por encuentro.

Será la segunda incursión de Simón en la liga venezolana, ya que en 2023 jugó siete encuentros con 25 minutos, 7.1 puntos 5.9 rebotes y 1 asistencia para Marineros de Oriente. Este dominicano hace prevalecer el juego físico y presencia en la pintura. Tiene gran movilidad considerando su contextura y estatura, lo que le facilita una buena ubicación para profundizar su capacidad anotadora y rebotadora. Conoce el estilo de Julio Duquela, ya que estuvo bajo su dirección con el Bameso en 2024. Será cuestión de adaptación para poder ver la mejor cara de un jugador que dará mucho de qué hablar en Maracaibo y en los otros estadios.

Tiene como meta llegar a las Grandes Ligas

William Alejandro Bergolla quiere emular a su padre

T/ Eduardo Chapellín
Caracas

¿Qué tienen en común William José Bergolla y William Alejandro Bergolla? Uno es el padre y el otro es el hijo. Y en común tienen es que juegan pelota rentada. Y si se cumplen los pronósticos de Medias Blancas de Chicago, serán una nueva pareja de padre-hijo de la tierra de Simón Bolívar que llega a las Grandes Ligas.

Nacido un 4 de febrero en 1983, el papá es oriundo de Naguanagua, estado Carabobo. Se tomó su "cafecito" en 2005 con Rojos de Cincinnati. Jugó apenas 17 encuentros y bateó .132 (38-5) con cinco anotadas y una remolcada. En su caso, brilló más con Leones en la LVBP.

Respecto al hijo, que nació en la capital carabobeña un 20 de octubre en 2004, fue firmado con un bono de 2,05 millones de dólares por Filis de Filadelfia en 2002, pero pasó a Medias Blancas de Chicago en julio del año pasado por el lanzador

zurdo Tanner Banks. Es infielder y batea a la zurda.

De acuerdo con el reporte de los scouts, Bergolla se destaca por su alto coeficiente intelectual de beisbol, además de sus instintos y su habilidad innata para hacer contacto. Rara vez persigue lanzamientos fuera de la zona de strike y consigue una cantidad decente de bases por bolas".

Desde su debut como profesional ha ido escalando a una categoría superior en cada temporada, pasando por novatos en República Dominicana en 2022, Clase A en 2023 y Clase A+ en 2024.

Bergolla es reserva de Leones del Caracas en la Liga Venezolana de Beisbol Profesional (LVBP), equipo donde militó también su padre.

Actualmente en la Liga del Cactus, promedia .546 (11-6) con dos anotadas y siete remolques. Está invitado como ligamenorista, pero si sigue rindiendo, ¿quién sabe si a mediano plazo llega a la MLB?

Lograron seis cupos para Juegos Panamericanos Junior Asunción 2025

Venezuela arrasó en Panamericano de Pesas Junior

T/ Prensa Mindeporte
Caracas

La delegación venezolana de levantamiento de pesas protagonizó una actuación histórica al coronarse campeón en el Panamericano Junior de la especialidad efectuado del 11 al 14 de marzo en La Habana, Cuba.

Después de más de una década de dominio colombiano los jóvenes venezolanos irrumpieron en tierras cubanas para conseguir seis cupos a los próximos Juegos Panamericanos Junior Asunción 2025.

En la rama femenina la delegación venezolana obtuvo siete medallas de oro, cinco de plata y tres de bronce para ocupar la segunda posición en tabla general de mujeres, que fue dominada por la representación de Estados Unidos.

Por su parte, el equipo masculino se ubicó en los más alto de la clasificación al conseguir 7 preseas de oro, cinco de plata y tres de bronce. El se-

gundo lugar fue para Colombia con cuatro oros y tres platas, mientras que el tercer puesto fue para Brasil con 4 oros, 3 platas y un bronce.

El monaguense Ángel Rodríguez, se colgó tres medallas de oro en las modalidades de arranque (156 kg), envión (190 kg) y total (365 kg), asegurando así su clasificación a los Juegos de Asunción 2025, siendo el más destacado de la delegación masculina.

En la rama femenina, Kerly Montilla, hizo lo propio al conquistar tres medallas de oro y asegurar su cupo a los Juegos Panamericano Junior Asunción 2025, convirtiéndose en la haltera más destacada de la delegación.

Con esta brillante participación, la delegación venezolana logró la clasificación de equipo completo, con tres plazas en la rama femenina e igual número en la rama masculina, para un total de 6 atletas a la próxima cita deportiva continental que se celebrará del 9 al 23 de agosto.



Venezuela rinde honores a Humberto Fernández Morán



Los restos mortales del insigne científico Humberto Fernández Morán descansan para siempre, desde ayer, en el Panteón Nacional. En un acto emotivo y de grandeza patria se destacaron las cualidades humanas, y como hombre de ciencia, de este venezolano cabal e integral, nacido en Maracaibo, estado Zulia.

co, quien no dudó en rechazar la propuesta de postulación al premio Nobel bajo la condición de que renunciara a su nacionalidad venezolana.

intensidad difícil de igualar, su vitalidad fue tan enigmática como su presciencia que es la rara capacidad de conocer y presentir lo que aún no ha sucedido; esta visión hacia el futuro lo distinguió como descubridor e inventor, estuvo siempre un paso por delante, venezolano ante toda circunstancia”.

El presidente Nicolás Maduro resaltó los aportes a la ciencia del siglo XX de este científico,

El orador de orden e investigador del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC), Ángel Viloria, manifestó que el Dr. Humberto Fernández Morán “fue un niño prodigio, hechizado por la ciencia y finalmente un pensador, un creador que brilló con una

T/ Redacción CO
F/ Prensa Presidencial

